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La UAEM en la prensa: 
 
Inicia colecta anual Todos somos orgullosamente UAEM 
Este 23 de noviembre, dará inicio la colecta anual 2015 “Todos Somos Orgullosamente UAEM”, con el 
objetivo de obtener recursos adicionales para apoyar proyectos y programas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. Mario Caballero Luna, director General del Patronato Universitario, dio a conocer que el 
inicio de esta colecta se llevará a cabo el 23 de noviembre en un acto protocolario a realizarse en la 
explanada del edificio principal del Campus Norte a las 9 horas. Al término de este acto iniciará el boteo en 
diferentes unidades académicas de la UAEM, así como en instituciones y diferentes oficinas de la 
administración pública estatal y delegaciones federales. Caballero Luna, agregó que la colecta incluye el 
sorteo de un automóvil Vento Volkswagen 2015, el cual se realiza en combinación con el sorteo de la Lotería 
Nacional del 1° de diciembre y cada boleto tiene doce números e igual cantidad de oportunidades de salir 
premiado. La Lotería Nacional para la Asistencia Pública, emitirá un billete alusivo a la UAEM y en el sorteo 
del 1º de diciembre a las 19 horas, autoridades universitarias estarán presentes para dar el campanazo de 
inicio del sorteo en el salón de Juegos y Sorteos de la Lotería Nacional, ubicada en la colonia Tabacalera de 
la Ciudad de México. Otra forma de apoyar a la UAEM es asistiendo a la cena baile, que se llevará a cabo en 
el Jardín Macadamia del Centro Cultural Los Belenes el próximo 5 de diciembre, en la cual se hará entrega 
del auto al ganador de dicho sorteo, y pueden adquirir los boletos en las instalaciones del Patronato 
Universitario, en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo y en la Tienda Universitaria ubicada en el 
Campus Norte. Cabe destacar que también es posible aportar donativos mediante tarjeta de crédito o depósito 
bancario a cambio de un recibo deducible de impuestos y los interesados pueden obtener más información en 
las oficinas del Patronato Universitario están ubicadas en calle Río Pánuco número 318 en la colonia Vista 
Hermosa de Cuernavaca, o bien comunicarse al teléfono 100 03 79. Mario Caballero, invitó a toda la 
comunidad universitaria, al sector empresarial y al público en general a participar y apoyar esta causa que 
permitirá a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos obtener recursos adicionales para dar continuidad 
a diversos proyectos y programas de estudio en beneficio de los estudiantes. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inicia-colecta-anual-todos-somos-
orgullosamente-uaem 
 
El lunes inicia colecta la UAEM 
Con la meta de recaudar entre 500 y 600 mil pesos, este lunes el Patronato de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) pondrá en marcha su Colecta Anual "Todos somos Orgullosamente UAEM", a fin 
de obtener recursos adicionales para apoyar proyectos y programas a favor de esta casa de estudios. Mario 
Caballero Luna, director General del Patronato Universitario, dio a conocer que el inicio de esta colecta se 
llevará a cabo este lunes 23 en un acto protocolario en la explanada del edificio principal del Campus Norte. Al 
término de este acto iniciará el boteo en diferentes unidades académicas de la UAEM, así como en 
instituciones y diferentes oficinas de la administración pública estatal y delegaciones federales. Caballero 
Luna, agregó que la colecta incluye el sorteo de un automóvil Vento Volkswagen 2015, el cual se realiza en 
combinación con el sorteo de la Lotería Nacional del 1 de diciembre y cada boleto tiene doce números e igual 
cantidad de oportunidades de salir premiado. La Lotería Nacional para la Asistencia Pública, emitirá un billete 
alusivo a la UAEM y en el sorteo del 1 de diciembre a las 19:00 horas, autoridades universitarias estarán 
presentes para dar el campanazo de inicio del sorteo en el salón de Juegos y Sorteos de la Lotería Nacional, 
ubicada en la colonia Tabacalera de la Ciudad de México. Otra forma de apoyar a la UAEM es asistiendo a la 
cena baile, que se llevará a cabo en el Jardín Macadamia del Centro Cultural Los Belenes el próximo 5 de 
diciembre, en la cual se hará entrega del auto al ganador de dicho sorteo, y pueden adquirir los boletos en las 
instalaciones del Patronato Universitario, en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo y en la Tienda 
Universitaria ubicada en el Campus Norte. Cabe destacar que también es posible aportar donativos mediante 
tarjeta de crédito o depósito bancario a cambio de un recibo deducible de impuestos y los interesados pueden 
obtener más información en las oficinas del Patronato Universitario están ubicadas en calle Río Pánuco, 
número 318, en la colonia Vista Hermosa, de Cuernavaca o bien comunicarse al teléfono 100 03 79. Mario 
Caballero, invitó a toda la comunidad universitaria, al sector empresarial y al público en general a participar y 
apoyar esta causa que permitirá a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos obtener recursos 
adicionales para dar continuidad a diversos proyectos y programas de estudio en beneficio de los estudiantes.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4006796.htm. 
 
El próximo lunes dará inicio la colecta anual “Todos Somos Orgullosamente UAEM” 
La próxima semana dará inicio la colecta anual 2015 “Todos Somos Orgullosamente UAEM”, con la que se 
busca obtener recursos adicionales para apoyar proyectos y programas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, dio a conocer 
que el inicio de esta colecta es el 23 de noviembre en un acto protocolario a realizarse en la explanada del 
edificio principal del Campus Norte a las 9 horas, previo a la sesión solemne de Consejo Universitario para 
celebrar una año más de la obtención de la autonomía para la UAEM. El lunes próximo se realizará boteo en 
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diferentes unidades académicas de la UAEM, así como en instituciones y oficinas de la administración pública 
estatal y delegaciones federales. Caballero Luna agregó que la colecta incluye el sorteo de un automóvil 
Vento Volkswagen 2015, el cual se realiza en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional del 1 de 
diciembre y cada boleto tiene 12 números e igual cantidad de oportunidades de salir premiado. La Lotería 
Nacional para la Asistencia Pública emitirá un billete alusivo a la UAEM y en el sorteo del 1 de diciembre a las 
19 horas, autoridades universitarias estarán presentes para dar el campanazo de inicio del sorteo en el salón 
de Juegos y Sorteos de la Lotería Nacional, ubicada en la colonia Tabacalera de la Ciudad de México.   Otra 
forma de apoyar a la UAEM es asistiendo a la cena baile, que se llevará a cabo en el Jardín Macadamia del 
Centro Cultural Los Belenes el próximo 5 de diciembre, en la cual se hará entrega del auto al ganador de 
dicho sorteo, y se pueden adquirir los boletos en las instalaciones del Patronato Universitario, en el Museo de 
Arte Indígena Contemporáneo y en la Tienda Universitaria ubicada en el Campus Norte. También es posible 
aportar donativos mediante tarjeta de crédito o depósito bancario a cambio de un recibo deducible de 
impuestos. Los interesados pueden obtener más información en las oficinas del Patronato Universitario, las 
que están ubicadas en calle Río Pánuco, número 318 en la colonia Vista Hermosa de Cuernavaca. Mario 
Caballero invitó a toda la comunidad universitaria, al sector empresarial y al público en general, a participar y 
apoyar esta causa que permitirá a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, obtener recursos 
adicionales para dar continuidad a diversos proyectos y programas de estudio en beneficio de los estudiantes 
y la sociedad morelense. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81220-el-
pr%C3%B3ximo-lunes-dar%C3%A1-inicio-la-colecta-anual-%E2%80%9Ctodos-somos-orgullosamente-
uaem%E2%80%9D.html 
 
La UAEM ofrece apoyo para la identificación de cuerpos inhumados en fosa clandestina 
Al informar que hoy por la tarde sostendrá una reunión en Casa Morelos con el secretario de Gobierno, Matías 
Quiroz Medina, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, informó que ha sido integrado el grupo multidisciplinario de especialistas para coadyuvar en la 
identificación de los cuerpos inhumados de manera clandestina en la zona oriente del estado. “A las cinco de 
la tarde vamos a presentar de manera muy puntual la propuesta y el equipo científico que ya tenemos 
integrado para poder realizar las exhumaciones y poder realizar las pruebas de ADN a todos y cada uno de 
los cadáveres”. Agregó que le acompañarán más de 36 organizaciones que representan a 25 mil víctimas, 
para pedir se den todas las facilidades a la UAEM para que realicen estas investigaciones. “Tenemos ya a los 
arqueólogos, odontólogos, antropólogos, los médicos, forenses; un equipo científico de alto nivel para realizar 
estas pruebas”, dijo. Iván Martínez Duncker, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular de la 
UAEM, explicó que la universidad tiene investigadores con capacidad técnica y científica para participar de 
manera positiva en estos trabajos que permitan dar certidumbre en las pruebas, con el único propósito de 
identificar los cuerpos que fueron enterrados en una fosa de Tetelcingo en el municipio de Cuautla. Además, 
agregó, de no contar con el equipo, la institución tiene las redes de colaboración para recibir apoyo de otras 
instituciones de educación o de las instituciones del poder judicial, porque se trata de coadyuvar, de que la 
UAEM acompañe en las indagatorias por su calidad científica. “Es un tema importante para las familias 
víctimas del delito que están buscando a desaparecidos, hermanos, hijos, padres, ya que no son objetos que 
se avientan en un terreno nada más. Fueron personas que requieren de una identificación genética, 
molecular, y yo creo que la cientificidad de las pruebas es algo muy importante que se debe de incorporar en 
los procesos jurídicos de la procuración de la justicia”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81222-la-uaem-ofrece-apoyo-para-la-
identificaci%C3%B3n-de-cuerpos-inhumados-en-fosa-clandestina.html 
 
Rector de la UAEM ratifica su total apoyo para la identificación de los 149 cadáveres 
El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos Jesús Alejandro Vera Jiménez ratificó la 
disposición de la Máxima Casas de estudios en la entidad para colaborar con los familiares de las víctimas y 
realizar la pruebas forenses que permita ayudar en la identificación de los 149 cadáveres que fueron 
inhumados de forma ilegal en fosas comunes en la comunidad indígena de Tetelcingo, en la ciudad de 
Cuautla, por la Fiscalía General sin cumplir con el protocolo correspondiente y en contra de los derechos de 
las víctimas. Señaló Vera Jiménez que en un estado de derecho no se puede permitir este tipo de atrocidades 
que  violentan los más elementales derechos con la comisión de delitos, más aún por instituciones que debe 
de administrar justicia con apego a la ley. “Este viernes, dijo, estaremos a las cinco de la tarde en la Casa 
Morelos con el secretario de Gobierno Matías Quiroz, para presentar de manera puntual la propuesta y el 
equipo científico que ya tenemos integrado para poder realizar las exhumaciones y las pruebas necesarias 
para la identificación de los cuerpos”. Recalcó que tendrán la representación de más de 36 organizaciones a 
nivel nacional que aglutinan a familiares de 25 mil víctimas, en este encuentro, para exigir que se den todas 
las facilidades a la Universidad para que se realicen estas investigaciones, en coordinación con la Fiscalía 
General de Morelos. “Tenemos ya los arqueólogos, los odontólogos, los médicos, los antropólogos forenses, 
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es decir todo un equipo científico de primer nivel para poder realizar esta pruebas”. Un verdadero equipo 
multidisciplinario que permitirá darle certidumbre a una situación tan grave y delicada, razón por la cual espera 
se den las atenciones y facilidades necesarias, una vez que hay no sólo presión a nivel nacional con las 
organizaciones no gubernamentales, sino internacional con el pronunciamiento de organismos como la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la posible presencia de un visitador de la Organización de 
las Naciones Unidas. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/rector-de-la-
uaem-ratifica-su-total-apoyo-para-la-identificacion-de-los-149. 
 
Listo el grupo de especialistas que estudiará los cadáveres de la fosa de Tetelcingo 
E l rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer 
que este viernes será presentado al gobierno del Estado de Morelos, el grupo de especialistas que participará 
en la elaboración de los estudios de ADN a cadáveres de las fosas ubicadas en el panteón de Tetelcingo, en 
donde la Fiscalía General del Estado (FGE) inhumó -de manera irregular- numerosos cuerpos de personas en 
calidad de desconocidas. Indicó que el grupo lo integran especialistas de alto nivel dispuestos a colaborar en 
los estudios que se requieren, para que las familias que andan en búsqueda de sus familiares los puedan 
encontrar. “Ya tenemos los arqueólogos, odontólogos, médicos, antropólogos, forenses y todo un equipo 
científico de altísimo nivel para poder realizar estas pruebas”, afirmó. Dijo que será a las cinco de la tarde, 
cuando se presenten al Palacio de Gobierno para sostener un encuentro con el secretario de Gobierno, para 
pedir las facilidades necesarias para que el grupo de peritos pueda desarrollar su trabajo que permitirá 
identificar los cuerpos. “Para presentar de manera muy puntual la propuesta y el equipo científico que ya 
tenemos integrado para poder realizar las exhumaciones y poder realizar las pruebas de ADN a todos y cada 
uno de los cadáveres”, indicó. Señaló que también estarán presentes, en representación de las víctimas, más 
de 36 organizaciones que representan a 25 mil personas, quienes permanecerán instaladas en Palacio de 
Gobierno para pedir las facilidades para realizar las investigaciones. 
La Unión de Morelos, p.26, La Unión de Cuautla, (Mario Vega),  
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/81256-listo-el-grupo-de-especialistas-que-
estudiar%C3%A1-los-cad%C3%A1veres-de-la-fosa-de-tetelcingo.html 
 
Piden que Morelos resguarde documentos de la lucha zapatista 
El estado de Morelos, por ser tierra del general Emiliano Zapata, debe ser dedicado al campo por el hecho de 
ser cuna de la revolución y de la última lucha campesina del siglo XX, señaló Jesús Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) durante un encuentro con autoridades 
ejidales y municipales de la zona oriente del estado, quienes solicitaron respaldo institucional para que 
documentos de la lucha zapatista a resguardo del Archivo General de la Nación los resguarden los 
morelenses. “No entiendo cómo en un estado como el nuestro, se pueden plantear grandes mega proyectos. 
Son necesarios para el país, son estratégicos, sí, pero no en la tierra de Zapata; no en esta tierra que tiene 
que ser una tierra dedicada al campo y nada más al campo porque es la cuna de la revolución, cuna de los 
grandes movimientos campesinos del siglo XX y cualquier estado en otro país no dudaría en invertir grandes 
cantidades de dinero en el campo”, sostuvo Alejandro Vera, al subrayar que Morelos debe ser tierra de campo 
por razones históricas, culturales, “y porque son la raíz del pueblo mexicano, tenemos que exigir que se 
respeten las tierras y que nuestro pueblo recupere sus tierras por las que lucharon, no los traicionemos”, dijo. 
Ante los comisariados ejidales de Anenecuilco, Ahuehueyo y Tecomalco, que acompañaron al presidente 
municipal de Anenecuilco, Bernardo Sosa Martínez, el rector Vera Jiménez se comprometió a establecer las 
bases para realizar un trabajo conjunto y construir el Centro de Estudios del Zapatismo UAEM. El colectivo 
Once de Marzo y los cronistas de la región pidieron al rector, acompañara las gestiones para que los 
documentos de la revolución zapatista que resguarda el Archivo General de la Nación, se entreguen a los 
morelenses y para ello propusieron abrir un espacio en el Pabellón Emiliano Zapata en Anenecuilco donde se 
dé impulso al desarrollo de investigación histórica. Presentaron el proyecto de edificación de una figura 
monumental del general Emiliano Zapata sobre una base piramidal y 55 metros de altura elaborada en 
mármol y bronce, la cual se ubicaría en el Cerro del Aguacate, lugar donde además contemplan la habilitación 
de un lago y cabañas de descanso. Alejandro Vera reconoció la importancia del proyecto porque permitirá 
recuperar la memoria histórica y mantener vigentes los ideales del zapatismo. “Recuperemos el campo, 
nuestras maneras de vivir, nuestras virtudes populares, todo lo podemos hacer si nos articulamos y luchamos 
juntos por construir un mejor mañana basado en los ideales zapatistas”, dijo el rector. Además de 
puntualizar que “el México en el que vivimos no es en el que nacimos, ni en el que queremos estar. Debemos 
recuperar nuestra historia, para recuperar ese país que tenía un proyecto histórico y que sabía hacia donde 
íbamos”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81221-piden-que-morelos-resguarde-documentos-de-la-
lucha-zapatista.html 
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Propone la UAEM, centro de estudios del zapatismo 
El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos Alejandro Vera Jiménez y el presidente del 
Histórico del municipio de Ayala se sumaron al proyecto para la creación de un Centro de Estudios del 
Zapatismo con su archivo histórico y la construcción de estatuas monumentales del general Emiliano Zapata 
Salazar y sus huestes revolucionarias propuestos por el regidor Fernando Villalobos Aranda, el grupo cívico 
11 de Marzo y la Asociación Civil Monumentos Gigantes al Zapatismo. Durante la primera reunión de trabajo 
realizada en la Casa Museo Zapata, en el poblado de Anenecuilco, Raúl Vera Jiménez recalcó en la 
importancia de articular esfuerzos que de manera asilada se realizan para mantener viva la memoria histórica 
del zapatismo que es la cuna de todas y cada una de las luchas campesinas del Siglo XX. “No es posible 
explicar cómo en el estado de Morelos donde inició la lucha campesina más importante del siglo, el campo 
este tan descuidado y desatendido por las autoridades y eso habla de cómo se ha traicionado los ideales de la 
revolución mexicana”. Recalcó que para eso nos debe servir la memoria histórica para no perder estos 
valores, estos ideales y las aspiraciones de la gente que ofrendó su vida para que su comunidad tuviera 
campo y esperanza. “Yo creo que el estado mexicano ha sido el verdadero traidor de esta gran lucha y no 
tenemos nosotros porque ser cómplices de estos grandes traidores de la Revolución Mexicana, son muchos 
los momentos históricos donde se identifican los actos de traición hasta llegar al extremo del cinismo querer 
reescribir y reinterpretar la historia para hacer resaltar y reivindicar la figura de Porfirio Díaz, a quien contra 
Zapata y los revolucionarios lucharon y sacrificaron sus vidas, por eso los verdaderos revolucionarios no lo 
debemos permitir”. En ese contexto, reconoció, es loable este proyecto, porque nosotros sino recuperamos la 
memoria histórica, pero sobre todo la memoria colectiva de nuestro pueblo, podremos quedar a expensas de 
estos grandes traidores. “No es explicable, comentó, como la memoria histórica de esta lucha puede estar 
concentrada en otras ciudades, incluso en el extranjero y no aquí donde se inició la lucha por el campo 
mexicano, de hecho en universidades extranjeras se tienen más documentos históricos que en nuestro propio 
país”. Pero es importante trabajar para evitar más traiciones, ya que la recuperación de la memoria histórica y 
colectiva de nuestro pueblo no sirve de nada sino motiva a la conciencia, a la movilización y a la lucha por 
recuperar el campo, esto tiene que motivar las luchas campesinas, sino no sirve de nada. “No queremos los 
monumentos para que vengan extranjeros y se tomen fotos, queremos que esas estatuas las vean nuestros 
hijos para que se reencuentren con sus abuelos, con quienes lucharon y dieron sus vidas por un ideal  y los 
motive a la lucha por este campo que está en el olvido”. El profesor, investigador e historiador Amador Espejo 
Barrera, a nombre de la Asociación Civil Monumentos Gigantes al Zapatismo  fue el responsable de presentar 
el proyecto de construcción de monumentos para conmemorar a quienes participaron en el inicio de la 
Revolución Mexicana que en 50 hectáreas de tierras cerriles contempla la construcción de una estatua con 
una altura superior a los 100 metros del General Emiliano Zapata Salazar con un Quetzalcoatl y un Coahuitl o 
quebrantahuesos, entre otros emblemas de la autoría del escultor Antonio Castellanos Baschi y 20 estatuas 
de bronce a tamaño natural de los más destacados revolucionarios. Además de contar con los nombres de los 
miles de guerrilleros revolucionarios que los libros de historia han olvidado, pero gracias a un trabajo de 
investigación realizado en varias comunidades y estados se ha logrado recuperar 17 mil, desde niños hasta 
adultos mayores, con sus actividades en la lucha revolucionaria, trabajo que aún continúa. El profesor Amador 
Espejo Barrera entregó un oficio para solicitar a la UAEM la designación de estudiantes o académicos que 
permitan realizar los proyectos para la construcción de un salón de convenciones y museo en forma de 
sombrero, entre otros elementos arquitectónicos. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/propone-la-uaem-centro-de-estudios-del-zapatismo. 
 
La UAEM impulsará la creación del Centro de Estudios del Zapatismo 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), autoridades municipales de Ayala, integrantes de 
grupos sociales y comisariados ejidales formalizaron el compromiso para la creación del Centro de Estudios 
del Zapatismo UAEM, lo que permita recuperar la memoria histórica a partir del legado de la lucha de Emiliano 
Zapata Salazar. El acuerdo se estableció durante una reunión, realizada en la Casa Museo de Zapata, entre el 
rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, miembros del colectivo Once de Marzo y los cronistas de la 
región, quienes pidieron el apoyo de la máxima casa de estudios, para que los documentos de la revolución 
zapatista, que resguarda el Archivo General de la Nación, se entregue a los morelenses. Al mismo tiempo, 
propusieron abrir un espacio para el desarrollo de la investigación histórica, el cual será edificado junto a una 
figura monumental del general Emiliano Zapata Salazar, la cual se ubicaría en el cerro del aguacate. El rector 
Alejandro Vera Jiménez destacó la importancia de rescatar el legado histórico de Zapata, porque de esa forma 
se rescata la memoria histórica y la memoria colectiva. “Recuperar la historia es encontrarnos con ese México 
que todos amamos, no este México lleno de fosas, de barbarie y corrupción. Tenemos que acabar con este 
México lleno de horror, de tumbas clandestinas y de tanto odio”. Al mismo tiempo, señaló que es inconcebible 
que en la tierra de la revolución, el campo se encuentre totalmente descuidado por parte de las autoridades, 
por lo que se pronunció por trabajar por la recuperación del campo morelense y defender la tierra frente a los 
megaproyectos, para exigir respeto “a Morelos por ser la cuna de la Revolución, donde se gestó la última 
lucha campesina del siglo XX”, indicó. 
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La Unión de Morelos, p.26, La Unión de Cuautla, (Mario Vega), 
http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/81257-la-uaem-impulsar%C3%A1-la-creaci%C3%B3n-
del-centro-de-estudios-del-zapatismo.html 
 
“Cuexcomate” 2015 Festival de Música Tradicional 
En los espacios del Centro Universitario Los Belenes se inauguró el Festival de Música Tradicional 
“Cuexcomate” 2015, evento organizado por el Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) con el apoyo de Conaculta y la Comisión de la Cámara de Diputados de la anterior Legislatura. 
Alejandro Vera, rector de la UAEM y Mario Caballero, titular del Patronato Universitario dijeron que 
“Cuexcomate” 2015 es un festival donde la tradición se nutre y se comparte, una reunión en torno a la música 
para celebrar culturalmente; añadieron que durante tres días participaron diversos músicos que ofrecieron 
repertorio, tradición, comunidad de procedencia, experiencias musicales y su visión de la vida. 
La Unión de Morelos, p.22, (Antonio Israel Aguilar). 
 
Vigilantes ambientales se unen con la naturaleza 
El día de ayer, desde muy temprano, los 400 delegados que participan en la Cumbre Infantil Morelense del 
Medio Ambiente (CIMMA) 2015, se prepararon para continuar con los talleres en el segundo día de 
actividades, además de compartir sus experiencias sobre los distintos proyectos escolares sustentables. Por 
primera vez, los pequeños realizaron visitas de campo, donde pudieron conocer de mano de académicos del 
Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), de la UAEM, más sobre ecosistemas acuáticos, donde se 
realizaron talleres en los cuales las y los delegados tuvieron la oportunidad de aprender sobre el ambiente 
natural de los peces, y la manera en la que estos influyen en la salud ambiental, además de la gran 
biodiversidad que existe en los ecosistemas acuáticos y su importancia social y económica para el ser 
humano. En esta segunda jornada también participaron en la observación de aves de Morelos, anfibios y 
hongos; los niños aprendieron cómo reconocer, clasificar a estas especies así como la importancia que tienen 
para el ecosistema y el ser humano. “Esta es una gran experiencia para mí, porque hoy pude aprender sobre 
animales, bichos, peces, plantas y me divertí mucho en el bosque y en el agua. Ahora puedo entender lo 
importante que son estos pequeños seres vivos”, mencionó Mariana Hernández, de la Escuela Escuadrón 201 
de Querétaro. Cabe destacar que todas las actividades que realizan las y los niños, son supervisadas por los 
facilitadores, el Comité Organizador y los Servicios Médicos, que están capacitados y preparados para 
atender cualquier situación. La CIMMA se clausura este 20 de noviembre y las y los delegados presentarán la 
declaratoria con sus peticiones y compromisos a los ciudadanos y autoridades encargadas del cuidado del 
medio ambiente, además sus propuestas de solución a los grandes problemas ambientales que existen en el 
planeta.  
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción). 
 
Se acercan peques a la naturaleza 
Desde muy temprano, las y los 400 delegados que participan en la Cumbre Infantil Morelense del Medio 
Ambiente (CIMMA) 2015, se prepararon para continuar con los talleres en el segundo día de actividades, 
además de compartir sus experiencias sobre los distintos proyectos escolares sustentables. Por primera vez, 
los pequeños realizaron visitas de campo, donde pudieron conocer de mano de académicos del Centro de 
Investigaciones Biológicas (CIB), de la UAEM, más sobre ecosistemas acuáticos, donde se realizaron talleres 
en los cuales las y los delegados tuvieron la oportunidad de aprender sobre el ambiente natural de los peces, 
y la manera en la que estos influyen en la salud ambiental, además de la gran biodiversidad que existe en los 
ecosistemas acuáticos y su importancia social y económica para el ser humano. En esta segunda jornada 
también participaron en la observación de aves de Morelos, anfibios y hongos; los niños aprendieron cómo 
reconocer, clasificar a estas especies así como la importancia que tienen para el ecosistema y el ser humano. 
“Esta es una gran experiencia para mí, porque hoy pude aprender sobre animales, bichos, peces, plantas y 
me divertí mucho en el bosque y en el agua. Ahora puedo entender lo importante que son estos pequeños 
seres vivos”, mencionó Mariana Hernández, de la Escuela Escuadrón 201 de Querétaro. Cabe destacar que 
todas las actividades que realizan las y los niños, son supervisadas por los facilitadores, el Comité 
Organizador y los Servicios Médicos, que están capacitados y preparados para atender cualquier situación. La 
CIMMA se clausura este 20 de noviembre y las y los delegados presentarán la declaratoria con sus peticiones 
y compromisos a los ciudadanos y autoridades encargadas del cuidado del medio ambiente, además sus 
propuestas de solución a los grandes problemas ambientales que existen en el planeta. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/content/se-acercan-peques-la-naturaleza. 
 
La UAEM y los comerciantes del ALM colaboran en un proyecto de rehabilitación del mercado 
Comerciantes del mercado Adolfo López Mateos (ALM) dieron a conocer que junto con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) colaboran en un proyecto de rehabilitación de la central de abasto; 
exigen al gobernador que se sume a dicha iniciativa. El proyecto de rehabilitación del mercado ALM se 
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elaborará con 30 estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, y se estima que pudiera estar listo a 
más tardar el 15 de diciembre próximo. Emilio Rosas Rico exigió al gobernador, a nombre de los 
comerciantes, que se sume a esta propuesta, luego de subrayar que quedó pendiente el proyecto muy 
anunciado del Ejecutivo por 800 millones de pesos, y que hasta la fecha no se ha invertido nada. Rosas Rico 
indicó que con esta propuesta elaborada por la UAEM el monto podría ser de 200 millones de pesos, con 
cosas que sí necesitan, por lo que se eliminaría la propuesta de la Secretaría de Economía respecto a la 
construcción de elevadores y el estacionamiento de cinco niveles, por citar algunos ejemplos. El director de la 
Facultad de Arquitectura de la UAEM, Gerardo Gama Hernández, seleccionará a treinta alumnos para que 
junto con el coordinador, Julio Antonio Machado Romero, realicen el proyecto sustentable de las nuevas 
instalaciones del ALM. Será un proyecto integral en el que se buscará rescatar la edificación que tiene 51 
años de edad y que se encuentra carente de mantenimiento por parte de las autoridades, después de que ha 
padecido dos incendios que han dañado el patrimonio y que han provocado severos daños en la cúpula; se 
contemplaría el cambio de pisos, de drenajes y de red sanitaria, además del mejoramiento de la cúpula y de 
las instalaciones eléctricas. Los alumnos seleccionados se elegirán de entre quienes cursan actualmente del 
tercero al séptimo semestre, para realizar un proyecto arquitectónico con zonas señalizadas, un nuevo 
gimnasio y zonas de estacionamiento, así como un centro de salud para locatarios y sus familias; abarcarán la 
zona norte, conocida como área del circo, la zona centro de los andenes y la zona sur.   
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado y Thelma Gómez),  
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/81209-la-uaem-y-los-comerciantes-del-alm-colaboran-
en-un-proyecto-de-rehabilitaci%C3%B3n-del-mercado.html 
 
Comerciantes del ALM buscan que se concrete programa de rehabilitación de instalaciones 
Piden apoyo al gobierno del estado para echar a andar proyecto elaborado de manera coordinada con la 
UAEM. Comerciantes del mercado Adolfo López Mateos (ALM) exigieron al gobernador, se sume a la 
iniciativa que junto con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizaron para crear un 
proyecto de rehabilitación del centro comercial. Le solicitaron al jefe del Ejecutivo apoye la propuesta, pues 
argumentaron que incluso es menos costosa que la que ellos sugirieron. El líder de la Unión de Comerciantes, 
Emilio Rosas Rico, aceptó que ellos mismos buscaron a la UAEM para que propusiera un proyecto de 
rehabilitación del mercado, el cual se elaborará con 30 estudiantes de la Facultad de Arquitectura, quienes 
colaborarán, sin cobrar nada, y estará listo a más tardar el 15 de diciembre próximo. Sin embargo, esto sólo 
podrá materializarse con el apoyo del gobierno del estado, ya que se comprometió a tomar en cuenta al centro 
comercial dentro de los recursos del crédito de dos mil 806 millones de pesos. Rosas Rico pidió -a nombre de 
los comerciantes- a Graco Ramírez Garrido Abreu sumarse, pues incluso costaría 400 millones menos de que 
lo que originalmente tenían planeado. Rosas Rico indicó que con esta propuesta, elaborada por la UAEM, 
podría costar sólo 200 millones de pesos, que incluye modificaciones que sí son necesarias como una 
bóveda, el cambio de piso, drenajes, servicios sanitarios y eléctricos y el diseño de un estacionamiento; 
rehabilitación que contrasta con el proyecto presentado por la Secretaría de Economía, en el cual 
contemplaban la colocación de elevadores y un estacionamiento de cinco niveles, por citar algunos ejemplos. 
Por su parte, el director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, Gerardo Gama Hernández, señaló que 
seleccionarán a 30 alumnos para que junto con el coordinador Julio Antonio Machado Romero, se realice un 
proyecto sustentable e integral que rescate el centro comercial que tiene 51 años y que señalaron se 
encuentra carente de mantenimiento. 
La Unión de Morelos, p.7, (María Esther Martínez),  
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/81226-comerciantes-del-alm-buscan-que-se-concrete-
programa-de-rehabilitaci%C3%B3n-de-instalaciones.html 
 
Fenicios del ALM buscan a UAEM para proyecto de remodelación 
Comerciantes del mercado Adolfo López Mateos (ALM) de Cuernavaca recurrieron a la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para reactivar el proyecto de 
remodelación de la central de abastos más importante de la capital. El anuncio presentado a los medios de 
comunicación estuvo a cargo del arquitecto, Juan Antonio Machado Romero, representante de la Facultad de 
Arquitectura de la UAEM; Emilio Rosas Rico, líder de la Unión de Comerciantes y Agrupaciones Unidas del 
ALM y Manuel Ramírez Sierra, representante del ramo de la carne del mercado. En su intervención, Juan 
Antonio Machado explicó que un grupo aproximado de 30 alumnos de tercero, quinto y séptimo semestre 
apoyarán en la realización del proyecto arquitectónico y ejecutivo del mercado en las cuatro zonas de dicho 
lugar, donde se registran los problemas a resolver como drenajes de aguas pluviales, de aguas negras y 
grises, así como la instalación eléctrica y alumbrado público. Los trabajos abarcarán la zona Centro que 
contempla la nave principal y su periferia, zona norte, de la parte superior de las zapaterías y el tianguis de 
frutas, zona Sur la fachada principal, andenes y parque Cri -Cri, zona Oeste de la virgen hacia el Puente del 
Dragón, considerando las Flores. Se estima que antes del 15 de diciembre se tenga la fase uno que abarcará 
las zonas centro y sur, el resto de las zonas se trabajarán de manera continua. Respecto a los recursos 
económicos para la elaboración del proyecto y el inicio de las obras, Emilio Rosas, pidió al gobernador, Graco 
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Ramírez Garrido Abreu, aportar por lo menos el 20 por ciento (unos 200 mil pesos) de los recursos que 
prometió para la remodelación del ALM. Sin embargo dijo que también pidió apoyo a los diputados de los 
cuatro Distritos para que busquen apoyos con la federación y sus homólogos que representan a Morelos en el 
Congreso de la Unión. 
El Sol de Cuernavaca, (Florencio Hernández), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4006799.htm. 
 
Incumple Graco con remodelar mercado “Adolfo López Mateos” 
Comerciantes del mercado “Adolfo López Mateos” denunciaron que fueron "engañados" por el gobernador 
Graco Ramírez Garrido, luego de que éste no cumpliera con el compromiso de remodelar el centro comercial. 
Sobre esto, Emilio Rosas Rico, coordinador de las Uniones de Comerciantes del Adolfo López Mateos, exigió 
al mandatario estatal cumplir con su palabra de rescatar el mercado. "No hay ningún proyecto, no hay nada; 
yo creo que el gobernador nos mintió a todos, ¿dónde están los 800 millones pesos para la remodelación? 
¡Cumpla gobernador con su palabra!", exigió Rosas Rico en conferencia de prensa. Agregó: “creo que es 
tiempo de que cumpla su promesa de rescatar el mercado, porque no ha cumplido, ha hecho caso omiso", 
esto, luego de recordar que hace dos años el mandatario estatal presentó un proyecto integral de 
remodelación. Además, acompañado de los representantes de la Facultad de Arquitectura de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el líder de los fenicios anunció que los universitarios elaboran de 
forma gratuita un proyecto arquitectónico de la remodelación. Ante esto, exhortó al jefe del Ejecutivo a 
sumarse al proyecto, no obstante, dijo que buscará el apoyo y el recurso de los diputados locales y federales 
para rescatar el centro comercial. 
"El mercado está muy deteriorado, es necesario intervenir, ya tiene 51 años de vida, se necesita cambiar piso, 
las instalaciones eléctricas, las tuberías, el techo, así como está representa un riesgo", expresó el líder de los 
comerciantes. 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74472. 
 
Elaboran plan de rescate del ALM 
Comerciantes y estudiantes de arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
anunciaron que están elaborando un proyecto de rescate del mercado Adolfo López Mateos (ALM), el cual 
esperan presentar la segunda quincena de diciembre. Se trata de un trabajo que estará a cargo de los 
estudiantes de los últimos semestres de la Facultad de Arquitectura, y que tiene como objetivos principales el 
reforzamiento y rehabilitación del domo principal que resultó dañado por el incendio del 21 de agosto del 
2010, y que no ha sido reparado para garantizar la seguridad de los comerciantes y su clientela. De acuerdo 
con Emilio Rosas Rico, coordinador de las Uniones de Comerciantes del ALM, el primer paso será presentar 
el proyecto, para después buscar los recursos y dijo que ya existe el compromiso de los diputados que tienen 
la representación de la capital, para gestionar los 200 millones de pesos que dijo se requieren para la obra. 
Afirmó que dicho proyecto cuenta con el consenso de 2 mil 500 locatarios, aunque no se vio en la 
presentación a Alejandro Maldonado, del grupo Nueva Generación; o a Alex Gutiérrez, del 17 de Mayo, dos 
de las organizaciones con un importante grupo de comerciantes afiliados que han surgido en los últimos años 
por diferencias con Emilio Rosas. Sin embargo, se reconoció la disposición de los estudiantes de la UAEM, 
que además del domo, estarán trabajando en el drenaje, piso nuevo y alineamiento de los locales, para dar 
mayores espacios y limpios para la clientela, por lo que se espera que los trabajos no queden en proyectos 
solamente. Análisis: Estudiantes de arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
anunciaron que están elaborando un proyecto de rescate. 200 mdp se requieren para el rescate del mercado 
Adolfo López Mateos. El proyecto: El plan contempla el domo, piso nuevo y alineamiento de los locales, para 
dar un mejor servicio a los clientes. 
Diario de Morelos, (Rogelio Ortega), 
http://www.diariodemorelos.com/content/elaboran-plan-de-rescate-del-alm. 
 
Apoyan chavos regularización de niños 
Movimiento Acapantzingo de Corazón, liderados por Gerardo Abarca Peña, busca contribuir en el problema 
de la educación en México, con cursos de regularización para niños y jóvenes de primaria y secundaria, de la 
colonia Acapantzingo de Cuernavaca. Estos cursos serán completamente gratuitos e impartidos por mismos 
jóvenes del movimiento y estudiantes de la máxima casa de estudios del Estado de Morelos, UAEM, estos 
cursos se llevarán a cabo en las instalaciones de la Secundaria 10 “Miguel Salinas”, del 21 de noviembre al 26 
de marzo. Este proyecto representa una gran oportunidad para los niños y jóvenes de regularizar sus materias 
y de aprender de maestros jóvenes que los entiendan y expliquen a su medida. “Este movimiento nace por el 
amor que le tengo a mi colonia, donde crecí, tomando indicadores de encuestas, nos dimos cuenta que 
México presenta niveles más bajos que otros países de América en cuanto a educación”, señala Gerardo 
Abarca. Y añade: “Decidimos organizarnos para poder dar estos cursos de regularización a niños de primero a 
sexto de primaria y adolescentes de primero a tercero de secundaria, esperando poder aportar un poco para 
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combatir este grave problema en la educación del pais”. Los estudiantes de la UAEM disfrutan pasar tiempo 
con sus alumnos e intentan hacer sus clases amenas y divertidas para que puedan aprender y entender sus 
materias. El joven Abarca, invita a que las personas aporten un granito de arena donando artículos de 
papelería, como plumones de pizarrón, hojas blancas o de colores, libretas, lápices o plumas, pueden 
comunicarse con él al número 7774182809 o por redes sociales, buscándolo como Gerardo Abarca Peña o 
Movimiento Acapantzingo de Corazón. 
Diario de Morelos, p.6, (Valeria Ortega), 
http://www.diariodemorelos.com/content/apoyan-chavos-regularizaci%C3%B3n-de-ni%C3%B1os 
 
Estudiante de la UAEM reclama respeto a derechos académicos 
El caso de una alumna de la Preparatoria de Jojutla, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), puso en un brete a las autoridades de esa institución e implicó la intervención de la 
Procuraduría de los Derechos Académicos del alma mater morelense y de la Comisión de los Derechos 
Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). De acuerdo a la queja remitida a la redacción de este rotativo, la 
estudiante, quien es respaldada por sus padres y de la que omitimos sus datos por obvias razones, señala 
que la directora del plantel le ha suspendido todos los derechos como alumna, quien asiste al segundo año de 
bachillerato en el turno de la tarde. Lo anterior, debido a lo que la alumna asegura, se trata de un “error  del 
sistema” en la captura de las calificaciones, pues pese a aprobar el mes de septiembre una evaluación en 
materia de Química II, aparece como reprobada. “Ya iniciamos quejas ante la Procuraduría de los Derechos 
Académicos de la UAEM y también ante la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Morelos 
(CDHEM)”, sostuvo la madre, quien lamentó que ésta última, “lejos de proteger a mi hija admitiendo las 
medidas precautorias, a través de la licenciada que preside la audiencia de conciliación, en todo momento 
apoyó lo dicho y la propuesta de la directora Patricia Bustos Álvarez”. Ante ello, agregó que su menor hija 
ahora se encuentra en estado de indefensión, por lo que urgió el apoyo de las autoridades de la rectoría de la 
máxima casa de estudios del estado, sobre todo debido que está por concluir el semestre en la preparatoria “y 
a mi hija ya la sacaron de las listas oficiales, le quitaron la beca y ya no la dejan entrar en algunas materias”. 
Finalmente, la madre de familia responsabilizó de estas acciones a la directora de la preparatoria y advirtió 
que llegará hasta las últimas consecuencias. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74424. 
 
Vivencias ciudadanas: Analizan la concentración del poder y su influencia 
En opinión del columnista, después de una semana de arduo trabajo, presidida por el Rector de la UAEM Dr. 
Alejandro Vera, concluye en la UAEM el coloquio “Tejiendo voces por la casa común”. “La realidad, hoy en 
día, es mucho más compleja porque existen grandes concentraciones de poder, como sucede con el 
imperialismo, el capitalismo, el colonialismo, el patriarcado y el militarismo, como  nunca se había visto en la 
historia del planeta”, afirmó Raúl Zibechi, durante la conferencia “Los retos ante la hidra capitalista”, en la que 
también participó Manuel Rozental este 17 de noviembre en el auditorio Emiliano Zapata de la  Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte del coloquio internacional “Tejiendo voces por la casa 
común”. Raúl Zibechi planteó que la concentración del poder es tan brutal que, incluso, lo que hacemos se 
debe a que estamos sometidos al poder, tal como sucede con un posible ataque cibernético, que es y sería 
tan potente o más que otro con bombas; y eso, dijo, es la hidra capitalista. Destacó el poder ultra concentrado 
y que bajo ninguna circunstancia se derrotará cortando cabezas, sino que es necesario crear mundos nuevos, 
porque el proyecto del capital es prácticamente ahogarnos en la muerte y depender de ellos, al sentirse 
dueños del agua, de la tierra, de los alimentos y de las medicinas. Por ello, destacó la imperiosa necesidad de 
crear una propia medicina tradicional, al igual que buscar la autonomía en la producción de alimentos y 
defendernos de la hidra: “No se puede transformar al mundo sin transformarnos a nosotros mismos, no frente 
al espejo, sino frente a los otros y las otras, para despojarnos de nuestro ego y cuidarnos del afán 
protagónico”, concluyó. Manuel Rozental, en su oportunidad, planteó que la vida está en riesgo por la ruptura 
con la Pachamama, “la madre tierra que está herida porque es utilizada como un arma y sigue siendo 
sometida, de ahí los terremotos e inundaciones que se han registrado en los últimos años cada vez con mayor 
fuerza y que amenazan con destrozar la vida”. Sin embargo, Manuel Rozental consideró que pese a todo ello 
hay vida, porque aún cuando se siga reproduciendo la hidra capitalista a través de la hostilidad y el terror, 
puede continuarse la lucha. En otra de las conferencias del coloquio Claudia Von Werlhof, en el marco del 
conversatorio patriarcal, con el tema “La sociedad post patriarcal. Retos y posibilidades” señaló: “La sociedad 
en que vivimos no consiste solamente en relaciones capitalistas, sino patriarcales, el sistema quiere que 
luchemos por la igualdad que es cuantitativa, no cualitativa”, esto dentro de lo realizado este día en el 
Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la actividad del 
coloquio internacional “Tejiendo Voces por la Casa Común”. Claudia Von Werlhof, en su participación también 
dijo que las mujeres muchas veces no se interesan en las actividades de cambio y lucha social por miedo a 
ser parte de algo falso, “donde están definidos de antemano los resultados y no pueden cambiarse, ya que los 
resultados dentro del sistema tratan de la transformación, no de la liberación”. En el conversatorio participaron 
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Flor Desiré León Hernández, representante de Comunicación, Intercambio y Desarrollo Humano en América 
Latina (CIDHAL); la mencionada Claudia Von Werlhof, Profesora Emérita en el Instituto de Ciencias Políticas 
de la Universidad de Innsbruck; Jacqueline Bochar Pizarro, Coordinadora de la Licenciatura en Comunicación 
y Gestión Interculturales de la Facultad de Humanidades de la UAEM y Enriqueta López Vera, integrante de la 
Coordinadora de Grupos Culturales Indígenas y Populares, así como Fabiola Meléndez Guadarrama en el 
papel de moderadora. Flor Desiré León, dio a conocer algunas definiciones de las ideologías patriarcales que 
limitan a las mujeres, pero también a los hombres, y apuntó que de seguir por este camino aumentará la 
disputa patriarcal entre los hombres y se agudizarán el machismo y la violencia hacia las mujeres. Por su 
parte, Enriqueta López dijo que para lograr un cambio en el patriarcado es necesaria la participación de toda 
la sociedad y todas las generaciones, además de mantener la relación con la naturaleza y restablecer 
relaciones con respeto y armonía. Jacqueline Bochar dijo que no se quiere la igualdad para ser como los 
varones, sino que, cuando se habla de igualdad, se refiere a oportunidades y derechos que históricamente les 
han sido negados a las mujeres. Las participantes del conversatorio coincidieron en que en este tejido de 
voces se incluya a más diversidades y que se den los espacios donde puedan ser escuchada. Con este 
conversatorio concluyó en la UAEM el coloquio de la iniciativa “Tejiendo voces por la casa común”, el cual 
también tuvo como sedes Oaxaca, Puebla y Guadalajara, para dar inicio en la Universidad Iberoamericana 
(Uia) Ciudad de México, del 18 al 20 de noviembre, con un amplio programa de conversatorios, conferencias y 
presentaciones de libros, actividades que pueden consultarse en la página www.tejiendovoces.org.mx. Bien 
por nuestra máxima casa de estudios. ¿No cree usted? 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín), 
http://www.diariodemorelos.com/content/vivencias-ciudadanas-analizan-la-concentraci%C3%B3n-del-poder-y-
su-influencia 
 
En los pasillos del poder 
Comerciantes del mercado Adolfo López Mateos (ALM) se quejaron de haber sido engañados por el gobierno 
del estado en aquel proyecto que prometía la inversión de 800 millones de pesos, que incluía escaleras 
eléctricas, un estacionamiento de cinco niveles y muchas otras cosas. Emilio Rosas Rico, representante de la 
unión de agrupaciones de comerciantes del mercado, dijo que exigirán que “por lo menos nos entregue los 
200 millones de pesos que ya habían sido programados”. Los comerciantes pidieron el apoyo de la Facultad 
de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que les ayudará con el proyecto 
arquitectónico y ejecutivo, vienen buscando recursos con diputados locales y federales y dijeron estar 
dispuestos a entregar una aportación. Lo fundamental del proyecto es colocar nueva red eléctrica, redes de 
agua, drenajes, pluvial y de aguas negras, zonas internas seguras de paso, ordenar los pasillos y los andenes 
del servicio público del transporte, mejorar los baños, así como la construcción de un centro de salud 
exclusivo para los comerciantes. El arquitecto Julio Antonio Machado es el responsable del diseño a 
entregarse el 15 de diciembre y por etapas, primero se iniciará con lo que corresponde a la nave central. 
La Unión de Morelos, p.7, (Daniel Alcaraz). 
 

Estatal:  
 
Participa UTEZ en Congreso Internacional de Robótica en Durango 
Alumnos y docentes de la carrera de mecatrónica de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado 
de Morelos, participan en el Congreso Internacional de Robótica y Automatización que se celebra en Durango. 
Durante tres días, de miércoles a viernes, los alumnos asistirán a conferencias temáticas de robótica y 
participarán en talleres y concurso de sumo robot, batalla de robots y seguidores de línea. Mientras que los 
docentes de la UTEZ presentarán interesantes proyectos tecnológicos, entre los que destacan, una tarjeta que 
monitorea el consumo de energía en un circuito eléctrico doméstico, cuya finalidad es crear conciencia entre 
los consumidores en el ahorro de energía eléctrica, y un sistema de control para el uso de máquina de coser 
en aplicaciones para discapacitados. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/participa-utez-en-congreso-
internacional-de-robotica-en-durango 
 
Morelos vive en paz, asegura el Ejecutivo 
El gobernador Graco Ramírez Garrido aseguró que "Morelos vive en paz", al participar en la ceremonia de 
graduación de la tercera generación de policías del Mando Único que concluyó el nivel medio superior en la 
Academia Estatal de Estudios Superiores en Seguridad. "En ustedes estamos depositando nuestra confianza 
en ustedes (policías) y gracias a ustedes en Morelos se va vivir en paz, ya estamos viviendo en paz y cada 
día más seguros", señaló, ante los 295 policías graduados. 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=74471. 
Diario de Morelos, p.2, (Omar Romero), 
http://www.diariodemorelos.com/content/hay-en-el-estado-polic%C3%ADa-preparada. 
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción). 
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Logra alumna de Upemor colaborar con ONG en Brasil 
Beatriz Eunice Arreola Ortega, estudiante de Ingeniería Industrial de la Universidad Politécnica del Estado de 
Morelos (Upemor), viajó a Maringa, Brasil, para hacer una estancia profesional durante tres meses, de 
noviembre a enero de 2016. Beatriz colabora en el proyecto Mozaico, el cual busca a estudiantes de 
intercambio con perfiles profesionales específicos para actuar directamente en la identificación de “cuellos de 
botella” y obstáculos en la creación de ONG y en la planeación de sus procesos mediante consultoría. 
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción). 
 

Nacional: 
 
La UNAM, principal productor de egresados de doctorado 
La producción de egresados de los doctorados en el país es dominado por la Universidad Nacional Autónoma 
de México durante la última década, la máxima casa de estudios generó 4 mil 776 nuevos doctores que 
registraron la obtención de este grado académico ante la SEP, una cantidad cuatro veces mayor que los 
provenientes de la Universidad Autónoma de Nuevo León, el segundo lugar en este rubro. A partir de los 
datos del Registro Nacional de Profesionistas de la SEP, es posible conocer la cantidad exacta de egresados 
de los posgrados que reciben su cédula profesional y el tipo de especialidad que cursaron. Esta base de datos 
institucional incluye las validaciones de estudios realizados en instancias extranjeras, aunque estos registros 
son minoritarios en el conjunto. Las ciencias duras dominan la actividad en el escalón más alto del posgrado 
de las facultades e institutos de investigación de la máxima casa de estudios, con mil 676 cédulas expedidas a 
los posgraduados de la UNAM. 
La Crónica de Hoy, (Arturo Ramos Ortíz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931588.html 
 
Construyen en el campus Juriquilla de la UNAM laboratorio nacional de visualización 
En Juriquilla, Querétaro, particularmente en el campus que tiene la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), se construye un laboratorio nacional de visualización. El proyecto, que se espera entre en 
operaciones en enero de 2016, tiene el objetivo de ofrecer a la comunidad científica y académica nuevas 
herramientas para visualizar datos de diferentes disciplinas y apoyar el trabajo de investigación y divulgación. 
Pero no sólo se prevé que sea usado por universitarios; el equipo también estará a disposición de algunas 
industrias y alumnos de educación básica y media superior. En información dada a conocer por el Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) se detalló que la inversión para este laboratorio supera 50 
millones de pesos; los recursos son provenientes sobre todo del Programa de Laboratorios Nacionales y 
Apoyos a la Infraestructura Científica del Conacyt –gestionados por el Instituto de Neurobiología y el Centro 
de Geociencias de la UNAM– y del Fondo Mixto Querétaro. 
La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso). 
 
Diseñan bicicleta eléctrica que se desplaza a más de 20 km por hora 
La empresa creada en la Unidad de Desarrollo Tecnológico (TechnoPoli) del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), Imaatech, se consolida como una importante compañía verde de México con el desarrollo de un tren 
motriz para bicicletas eléctricas, que con una carga permite un recorrido de 180 minutos a una velocidad 
superior a los 20 kilómetros por hora. Rafael Garayoa Guajardo, presidente de Imaatech y egresado de la 
Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA) del IPN, dijo que la 
empresa se dedica al diseño y manufactura de sistemas de tren motriz para vehículos eléctricos de movilidad 
urbana, pero no a la fabricación de bicicletas. La empresa se fundó en TechnoPoli con capital 100% mexicano 
de egresados de esta casa de estudios y de otras universidades. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931546.html 
 
UNAM hace calendario sobre presencia de polen en la CDMX 
Una científica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló el primer Calendario 
Polínico del Aire de la Ciudad de México para alertar sobre la presencia de pólenes producidos por flores, 
árboles y pastos que causan alergias.  El calendario muestra una relación de concentraciones de tipos 
polínicos y su variación estacional con el objetivo de prevenir enfermedades como la conjuntivitis, rinitis y 
síntomas respiratorios como la tos, se informó en un comunicado de la UNAM.  La investigadora del Centro de 
Ciencias de la Atmósfera (CCA), María del Carmen Calderón Ezquerro, indicó que el calendario resume el 
monitoreo de siete años de aeroalérgenos polínicos que con mayor frecuencia se presentan en el Distrito 
Federal. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931484.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/11/19/realizan-
calendario-sobre-presencia-de-polen-en-ciudad 
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Becaria mixteca obtiene título de psicología por la UNAM 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) otorgó el título de licenciatura en Psicología a 
estudiante de origen mixteco Patricia Torres García, beneficiaria del Sistema de Becas para Estudiantes 
Indígenas. Con el apoyo del Programa Universitario de Estudios de la Diversidad Cultural y la Interculturalidad 
(PUIC), Torres García obtuvo su título con la tesis “Identidad cultural de jóvenes universitarios indígenas: una 
experiencia de vida en la interculturalidad, aborda y desglosa esos tópicos”.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/931355.html 
 

Internacional: 
 
Dan a conocer tecnología para llevar puesta 
Marcelo Coelho, investigador del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), trabaja en la investigación de 
punta sobre dispositivos portables que pueden ser más inteligentes que quien se los pone. Una de las áreas 
más prometedoras es la de vestimenta que integra computadores y que prácticamente puede pensar sola. Se 
puede programar tu camisa para que cambie de color o de estampado, dijo. Otra creación es un vestido con 
dobladillo que sube y baja, u otro vestido con flores que se abren y cierran. Coelho, de 35 años, fue uno de los 
oradores de la conferencia MIT 2015 EmTech el miércoles pasado, en Río de Janeiro, donde hasta este 
jueves líderes en tecnologías emergentes ofrecerán vistazos al futuro. Para Coelho, la alegría viene de aplicar 
los misterios del laboratorio a situaciones cotidianas. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
 
 
 
 


